
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Quadragésima Sessão Ordinária 
do Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 07(sete) de julho do ano 
de 2022(dois mil e vinte e dois).----- 

 Às dez horas do dia 07(sete) de julho do ano de 2022(dois mil e vinte e dois) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandre 
Marques Cordeiro, Davi dos Santos Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean 
Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, 
Leonardo Mendes de Abrantes, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de 
Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues e 
Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente 
declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e 
aprovada a seguinte Ata: Ata do dia 05/07/2022. Cumprido o rito regimental o 
Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do 
EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA 
DO DIA 05/07/2022; TRIBUNA LIVRE : LIGA INDEPENDENTE DAS ESCOLAS 
DE SAMBA DE CABO FRIO, ASSUNTO: INFORMAR SOBRE AS AÇÕES E O 
ESTADO QUE SE ENCONTRA A MORADA DO SAMBA; ENTREGA DO 
DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS - AUTOR: VEREADOR MIGUEL 
ALENCAR, OUTORGADO: LIGA INDEPENDENTE DAS ESCOLAS DE 
SAMBA DE CABO FRIO ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS - AUTOR: VEREADOR ROBERTO JESUS, OUTORGADOS: 25º 
BPM – MUNICÍPIO DE CABO FRIO COMANDANTE DO GAT I (ALA ALFA) 2º 
SGT SAMUEL MESSIAS DE OLIVEIRA CLAUDIO E TODA SUA EQUIPE DO 
GAT I – GRUPO DE AÇÕES TÁTICAS (ALA ALFA): ANGELO GASPAR 
COUTINHO- 2° SGT 79533, PAULO ROBERTO MENDONÇA JÚNIOR- 2° SGT 
79555, JACKSON AMÉRICO DOS SANTOS- 2° SGT 82756, IGOR DE SOUZA 
BENITES- 3° SGT 82967, FABIANO RUFINO TEIXEIRA - 3° SGT 87206, 
LEONARDO DOS SANTOS RODINO - CB 91180, DHIEGO MAGNO MOSS 
LOPES - CB 101294, LUIZ PAULO COSTA DA SILVA -2º SGT (IN 
MEMORIAN); PROPOSTA DE EMENDA A LOM: 0002/2022 – 1/3 DOS 
VEREADORES, DÁ NOVA REDAÇÃO AO INCISO II DO ARTIGO 194 DA LEI 
ORGÂNICA MUNICIPAL; PROJETO DE LEI: 0203/2022 - VANDERSON 
BENTO, INSTITUI O SISTEMA DE INFORMAÇÕES SOBRE VIOLÊNCIA NAS 
ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0347/2022 - MIGUEL ALENCAR, ADOTA 
A AGENDA 2030 PARA O DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL COMO 
DIRETRIZ PARA A PROMOÇÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS MUNICIPAIS, 
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CRIA O PROGRAMA E A COMISSÃO PARA OS OBJETIVOS DE 
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; 
PROJETO DE LEI: 0355/2022 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI 
A SEMANA MUNICIPAL DA CONSCIÊNCIA NEGRA NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE 
LEI: 0356/2022 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI NO 
CALENDÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO A FEIRA DO LIVRO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0358/2022 - JOSIAS 
ROCHA MEDEIROS, INSTITUI A SEMANA MUNICIPAL DE INCENTIVO AO 
ESPORTE PARALÍMPICO; PROJETO DE LEI: 0359/2022 - JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS, DISPÕE SOBRE A INSERÇÃO DE MENSAGENS DE INCENTIVO 
A DOAÇÃO DE SANGUE EM NOTIFICAÇÕES BOLETOS E DEMAIS 
CORRESPONDÊNCIA EMITIDAS PELA ADMINISTRAÇÃO DIRETA E 
INDIRETA, CONCESSIONÁRIAS MUNICIPAIS E EMPRESAS 
TERCEIRIZADAS PRESTADORAS DE SERVIÇOS PÚBLICOS; PROJETO DE 
LEI: 0361/2022 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DÁ NOVA 
REDAÇÃO AOS ARTS. 15 E 16 DA LEI Nº 2.352, DE 29 DE ABRIL DE 2011 
QUE DISPÕE SOBRE A REESTRUTURAÇÃO DO REGIME PRÓPRIO DE 
PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO, GERIDO PELO INSTITUTO DE BENEFÍCIOS E ASSISTÊNCIA 
AOS SERVIDORES MUNICIPAIS DE CABO FRIO (IBASCAF), CRIA O FUNDO 
FINANCEIRO PREVIDENCIÁRIO (FFP) E O FUNDO PREVIDENCIÁRIO 
CAPITALIZADO (FPC); PROJETO DE LEI: 0362/2022 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DESAFETA ÁREA DE TERRENO QUE MENCIONA; 
PROJETO DE LEI: 0363/2022 - THIAGO VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, 
CRIA OS JOGOS ESTUDANTIS PARA PORTADORES DE DEFICIÊNCIA NA 
REDE MUNICIPAL DE ENSINO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor 
Presidente solicitou que fosse iniciada cerimônia de entrega de Moção de 
aplausos pelo AUTOR: VEREADOR MIGUEL ALENCAR, OUTORGADO: LIGA 
INDEPENDENTE DAS ESCOLAS DE SAMBA DE CABO FRIO ENTREGA DO 
DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS. Após também o  AUTOR: VEREADOR 
ROBERTO JESUS, OUTORGADOS: 25º BPM – MUNICÍPIO DE CABO FRIO 
COMANDANTE DO GAT I (ALA ALFA) 2º SGT SAMUEL MESSIAS DE 
OLIVEIRA CLAUDIO E TODA SUA EQUIPE DO GAT I – GRUPO DE AÇÕES 
TÁTICAS (ALA ALFA): ANGELO GASPAR COUTINHO- 2° SGT 79533, PAULO 
ROBERTO MENDONÇA JÚNIOR- 2° SGT 79555, JACKSON AMÉRICO DOS 
SANTOS- 2° SGT 82756, IGOR DE SOUZA BENITES- 3° SGT 82967, FABIANO 
RUFINO TEIXEIRA - 3° SGT 87206, LEONARDO DOS SANTOS RODINO - CB 
91180, DHIEGO MAGNO MOSS LOPES - CB 101294, LUIZ PAULO COSTA DA 
SILVA -2º SGT (IN MEMORIAN. Em seguida, o senhor presidente franqueou a 
Tribuna Livre ao representante da Liga Independente das Escolas de Samba de 
Cabo frio, Senhor Carlão, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em 
seguida teceu comentários sobre a história do carnaval no município de Cabo 
Frio, destacando que no início os blocos imitavam o carnaval do Rio de Janeiro 
até passarem a ser escolas de samba. Disse que a liga pleiteava a volta da 
Morada do Samba e que desde 2017 havia proposta cultural aprovada. Disse 
ainda, que fora feita vistoria no local com uma comissão de carnaval e que fora 
feito um relatório, mas, que o mesmo não fora encaminhado ao prefeito. Disse 
que, ele próprio ajudara a construir a morada do samba e que o local estava 
abandonado, e mais, que a Câmara atual era uma das mais atuantes de todos 



os tempos e estava certo de que a mesma não deixaria de valorizar o carnaval 
que fazia girar a economia do município. Em seguida afirmou, que o olhar para 
o carnaval deveria ser não somente cultural, mas, também financeiro. Reiterou 
a importância de que houvesse o retorno imediato do carnaval para a Morada do 
Samba, no que encerrou sua fala. A seguir, o senhor presidente disse que após 
o recesso convocaria uma Audiência Pública para tratar sobre o plano municipal 
de cultura. Após, o senhor presidente franqueou a Tribuna aos oradores 
inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Leonardo 
Mendes, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, disse 
que recebera reclamação de comerciantes da Passagem, que gostariam de 
saber quais eram os critérios para melhorar seus pontos comerciais. Disse, que 
a igreja de São Benedito poderia ser reaberta para missas, casamentos e 
também para visitação histórica. Após aludindo a uma  lei de autoria do Vereador 
Luis Geraldo, dispondo sobre o reconhecimento da Praça da Passagem e seu 
entorno como polo gastronômico, enfatizou que  faltava apenas colocar a citada 
lei em prática. Disse ainda, que os empresários do Bairro da Passagem 
sugeriram que fosse realizada Audiência Pública, com representantes de 
diversos segmentos sociais para discussão do turismo naquele local. Após 
parabenizou o vereador Roberto de Jesus, por ter outorgado Moção de Aplausos 
ao GAT da Polícia Militar, bem como ao presidente Miguel Alencar que 
concedera Moção de Aplausos a liga das escolas de samba de Cabo Frio 
destacando que, o local conhecido como Morada do Samba poderia ser usado 
para outras funções, até mesmo como escolas e outros. Ao final disse que, 
enquanto estivesse na Casa Legislativa estaria na luta em prol do povo de Cabo 
Frio, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da Tribuna o Vereador Davi 
Souza, que inicialmente saudou a todos. Em seguida disse, que a fiscalização 
era uma linha do seu mandato e que estivera no Segundo Distrito, onde as 
promessas do Secretário Ruan, com relação a Rodovia Amaral Peixoto e a 
ligação entre as pontes entre Tamoios e Barra de São João ainda não haviam 
se concretizado. Disse também, que se surpreendera ao percorrer um trecho da 
BR 106 e observara a instalação de Pardal, num local onde não havia nem 
mesmo sinalização. Disse que, seu mandato estava disponível para auxiliar no 
que fosse necessário para que houvesse celeridade nas obras, destacando que 
aquele era um ano importante por causa das eleições e que havia dinheiro para 
as obras. Disse que o trecho era um trecho urbano, conhecido como Rodovia da 
Morte em virtude do grande número de acidentes. Prosseguindo, discorreu sobre 
proposição de sua autoria dispondo sobre a queima, a soltura e a 
comercialização de fogos de artifício de estampido no município de Cabo Frio, 
destacando que aquele era um grande problema não somente para os animais, 
mas, também para as crianças autistas. Disse que esperava que seu Projeto de 
Lei já estivesse aprovado e sancionado no próximo réveillon, para que as 
crianças com autismo não passassem mais por nenhum sofrimento, no que 
encerrou sua fala. A seguir, o senhor presidente solicitou que a primeira 
Secretária ocupasse a cadeira da presidência para que pudesse fazer uso da 
tribuna. Fazendo uso da palavra, o Vereador Miguel Fornaciari Alencar disse 
que, inicialmente saudou a todos em especial o vereador João Roberto de Jesus 
pela Moção de Aplausos ao GAT da PM. Em seguida discorreu sobre Projeto de 
Lei de sua autoria, versando sobre o desenvolvimento sustentável como diretriz 
para a promoção de Políticas Públicas Municipais. Disse que, a Casa legislativa 
jamais permitiria que houvessem empreendimentos sem as devidas licenças 



ambientais reiterando que, se colocava a disposição da Comissão de Meio 
Ambiente. Em aparte, o Vereador Davi Souza disse que o equilíbrio do 
desenvolvimento econômico social era de extrema importância e que também a 
preservação do meio ambiente não podia ser esquecida. Disse que, a 
especulação imobiliária somente existia por causa das belezas naturais de Cabo 
Frio e que o meio ambiente deveria ser preservado e parabenizou aos que 
estavam envolvidos naquela causa. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Miguel Alencar disse que a maior riqueza de Cabo Frio era o meio ambiente e 
que através de Indicação pretendia propor a criação do Museu do Sal. Solicitou 
apoio dos Nobres Pares naquela causa. Continuando, disse que o prefeito havia 
se comprometido que até o mês de julho criaria o Conselho do Plano Diretor, 
mas, que até a atualidade não cumprira o que fora acordado. Disse que 
novamente estaria oficiando o Executivo Municipal para que fosse enviada 
Minuta do Plano Diretor para a Câmara. Disse que, naquela tarde haveria mais 
uma Sessão do Parlamento Juvenil e que todos estavam convidados para o 
evento. Em aparte o vereador Leonardo Mendes disse estar muito feliz por fazer 
parte daquela Câmara que era, como bem dissera o senhor Carlão representante 
da Liga do Carnaval, a mais atuante de todos os tempos. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Miguel Alencar agradeceu o aparte e disse que procurava 
fazer tudo para atender ao cidadão. Após, disse que colocaria em pauta as 
sugestões dos parlamentares juvenis que tinham proposições muito 
inte4ressantes. Continuando disse, que enviara documento para o Secretário de 
Cultura solicitando informações sobre o Conselho de Cultura e que não entendia 
o motivo pelo qual após um ano e meio de governo não tivesse ocorrido 
nenhuma reunião do citado Conselho. Assim, novamente cobraria ao prefeito e 
ao Secretário sobre a publicação do Decreto instituindo os membros do 
CMUPAC. Parabenizou aos Nobres Pares pelos ricos debates, agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o 
Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que inicialmente saudou a todos. 
Em seguida parabenizou o presidente Miguel Alencar pelo constante empenho 
para melhorar a cultura do município. Após disse, que se sentia emocionado por 
ter a honra de homenagear os colegas policiais, sobretudo o falecido policial Luis 
Paulo, cujo filho brincava segurando a placa de honra da Moção de Aplausos do 
pai. Disse, que aqueles guerreiros mantinham a tranquilidade da população. Em 
aparte o Vereador Douglas Felizardo disse que o policial Luis Paulo fizera sua 
segurança, na ocasião em que estivera a frente do Conselho Tutelar e que o 
mesmo fora mais do que merecedor da homenagem. Retomando ao seu 
discurso, o vereador João Roberto de Jesus disse, que recebera um texto de 
uma mãe de uma criança autista, destacando que a mesma afirmara que não 
havia profissionais para atender tais crianças na unidade de reabilitação. Em 
aparte, a vereadora Alexandra Codeço disse que, já fora comprovado que até 
dois anos e meio se a criança tivesse o atendimento necessário teria um outro 
tipo de vida no futuro e era de extrema importância que a Casa não deixasse de 
atender aos pleitos daquela mãe. Continuando com seu discurso, o Vereador 
João Roberto de Jesus comentou sobre Requerimento pleiteando informações 
sobre obra que estava sendo realizada em localidade que era área de proteção 
ambiental. Disse que na próxima Sessão estaria enviando outro Requerimento 
sobre a área no entorno do Shopping Park Lagos, sobre a colocação do material 
conhecido como “bota-fora”, para saber se havia licença para obra naquele local. 
Em aparte, o Vereador Miguel Alencar disse que estivera conversando com o 



Vereador Alexandre Marques Cordeiro sobre aquele tema e que o mesmo 
estivera presente em uma reunião com a Secretária da pasta e já adiantara para 
a mesma que haveria conversa entre os vereadores na próxima segunda feira 
pela manhã. Disse que estaria à disposição do Vereador Roberto de Jesus 
naquela causa. Retomando ao seu discurso, o vereado Jesus disse que era 
obrigação da Secretaria do Meio Ambiente dar uma resposta e se posicionar 
sobre aquela situação. Disse que, na quarta feira as dez horas haveria Audiência 
Pública para discussão sobre o meio ambiente. Após reproduziu um vídeo 
mostrando o local atrás do shopping Park Lagos, destacando que no lugar onde 
antes existira uma salina, na atualidade havia uma lagoa, repleta de seres vivos, 
que deveria ser preservada. Após agradeceu aos Nobres Pares pelo apoio de 
sempre, no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o 
uso da Tribuna o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do 
Dia. NESTA ETAPA, FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROPOSTA DE 
EMENDA A LOM: 0002/2022 – 1/3 DOS VEREADORES, PROJETO DE LEI: 
0203, 0347, 0355,  0356, 0358, 0359, 0361, 0362 E 0363/2022. FORAM 
APROVADOS OS REQUERIMENTOS NSº: 0141 E 0142/2022 E AS 
INDICAÇÕES NSº: 0132, 0505, 0532, 0534, 0535, 0540, 0557, 0558, 0562, 0566 
E 0568/2022. FORAM RETIRADOS A PEDIDO DO AUTOR OS 
REQUERIMENTOS NSº: 0144 E 0145/2022. FOI APROVADO PARECER 
CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS 
SEGUINTES VETOS: VETO: 0036, 0037, 0040, 0068, 0070, 0071, 0077, 0082, 
0084, 0085, 0087, 0092 E 0099/2022. ESTANDO, PORTANTO DERRUBADOS 
OS VETOS. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS SEGUINTES VETOS: VETO: 0019, 0024, 
0028, 0035, 0038, 0044, 0045, 0065, 0080 E 0081/2022. ESTANDO, 
PORTANTO MANTIDOS OS VETOS. FOI RETIRADO PELO SENHOR 
PRESIDENTE O VETO: 0020/2022. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL 
DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA E REQUERIMENTOS DE 
URGÊNCIA NSº:146/2022 E 147/2022 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: 
PROJETO DE LEI: 0260/2022 E PROJETO DE LEI: 0291/2022. EM FUNÇÃO 
DA APRVAÇÃO DOS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA FORAM 
APROVADOS OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0260 E 
0291/2022. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal.  Não havendo oradores para o uso da 
Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente 
Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será 
assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


